

Aún sin bases firmes, la recuperación de la industria mundial (El Financiero 21/01/10)

Aún sin bases firmes, la recuperación de la industria mundial (El Financiero 21/01/10) Marvella Colín Jueves, 21 de enero de 2010 En naciones del TLCAN y UE el nivel de consumo es igual al de 1991. · CRISIS ACERERA, PROLONGADA El aparato industrial del mundo aún no cuenta con cimientos firmes para una recuperación sostenida, como lo revela la tendencia moderada en el crecimiento de la producción y la utilización de acero en los diversos sectores productivos del orbe, lo cual no permitirá revertir la caída del año pasado. Tan sólo naciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y de la Unión Europea llegarán en 2010 al nivel de consumo de acero que tuvieron en 1991, lo cual revela la severidad del impacto de la crisis sobre la industria acerera y las encadenadas a ésta dentro los países que integran ambas regiones. En los países del TLCAN, el consumo del acero presentó una caída de 35.8 por ciento anual en 2009, derivada de la recesión en la industria de la construcción y de la automotriz; el consumo pasó de 128.9 millones de toneladas a 82.7 millones, según cifras preliminares de la Asociación Mundial del Acero. Para el presente 2010, se estima que en este bloque de países el consumo se recupere; sin embargo, no se revertirá la caída del año pasado ya que se espera un avance de 17.1 por ciento para llegar a 96.9 millones de toneladas. La Unión Europea también presenta una situación similar ya que después de una reducción de 32.6 por ciento en la utilización de acero en 2009, para el presente año no se logrará revertir esa caída y el consumo de acero avanzará 12.4 por ciento, para colocarse en 137.4 millones de toneladas. La demanda de acero en los países emergentes sufrió una caída de 17 por ciento en 2009, pero en 2010 crecerá 12 por ciento. Las naciones desarrolladas, que contrajeron en un 34 por ciento su consumo en 2009, se recuperarán 15 por ciento en 2010. A nivel mundial, la caída del consumo del acero promedió 8.6 por ciento durante 2009, ello en respuesta al alto crecimiento que observó China, nación que consumió 552.5 millones de toneladas y tuvo un aumento de 18.8 por ciento en la utilización del acero. Así, el gigante asiático fue el responsable del 47.7 por ciento del consumo aparente de acero en el mundo. No obstante, para el presente año se espera que el consumo de acero en China se modere y presente un avance de sólo 5 por ciento. Por otro lado, destaca que además de China, India también permaneció resistente a la crisis ya que el consumo aparente en el 2009 creció en alrededor 8.9 por ciento y para 2010 se prevé avance 12.1 por ciento. En contraste, la mayor afectación se dio en los países desarrollados y especialmente en Estados Unidos, nación que presentó una caída de 38.7 por ciento. Sin embargo, considerando ahora las perspectivas de la recuperación económica mundial, se prevé que el consumo de acero en Estados Unidos crezca 18.8 por ciento durante el presente año, para totalizar 71.7 millones de toneladas.